

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA SEGUNDA EPOCA

Hacia otra España

Es opinión vulgar, y por desgracia bastante arraigada entre nosotros, la de sostener que nuestro temperamento sólo es susceptible de acometer empresas de fácil realización, y por ende que exijan poco esfuerzo...

Tanto se han repetido los anteriores tópicos, que en fuerza de ser escuchados constantemente hemos venido a darlos por tan ciertos y verídicos como si fueran un timbre de gloria o signo de distinción mental.

Esta respuesta revela el orgullo del vandélico español y su desprecio hacia la obra de asimilación consciente y esmerada...

Ahora bien; ¿es que no somos susceptibles la inmensa mayoría de los españoles de alcanzar un mayor grado de cultura que nos haga superiores a los hijos de otros países?

Entonces por otra parte, las enseñanzas dadas. Concedáse premios en metálico a los más aplicados para estimular a los perezosos...

FOTOGRAFIA ARTISTICA de L. CARAU. Calle n.º 3, (antes Collón)

Rectificando una política

Viene la Paz

En Inglaterra ya se habla de Paz. El Gobierno y la censura no ponen la mejor traba a las corrientes pacifistas. Lloyd George está preparándose su caída y la exaltación al poder de Lord Lansdowne.

Viene la Paz! Y coincide su llegada con la victoria más grande que ejército alguno pudo soñar. La tozudez del primer ministro inglés, resumida en esa frase DE LA GUERRA POR ENCIMA DE TODO, ha puesto en el escudo de las armas imperiales austro-alemanas, los más ambicionados laureles.

Por otra parte, el jefe del partido socialista inglés, Ramsay Mac Donald, tomando como tribuna las columnas de «Daily News» aboga por la Paz, y por un cambio de Gobierno. SI QUEREMOS QUE LA RAZON Y EL SENTIDO COMUN NO AYUDE. Son sus palabras.

Finalmente, recomienda que Lord Lansdowne, y los que a su criterio pacifista se adhieren, deben estar preparados para ponerse al frente de la opinión y del deseo creado por aquel documento, y dejando a un lado las controversias que en tiempo debido puedan volver a dividirse, unirse ahora, para sacar al país del PANTANO en que se hunde cada vez más profundamente.

Así se pensaba, y se exteriorizaba en el Reino Unido, días antes de comenzar la ofensiva alemana. He aquí porque decimos que los soldados austro-alemanes, dirigidos por los caudillos Hindenburg y Ludendorff, al mismo tiempo que hacían abandonar sus posiciones de la Picardía a las tropas inglesas, conseguían poner en el dilema de evacuar la dirección de la política inglesa a Lloyd George. Son dos victorias que, seguramente, tendrán como colofón la ansiada Paz.

JUAN CARRANZA. A una rosa. ¡Bella rosa que naciste adornada de colores...

De Sociedad

Los que viajan. Murcho a Madrid con objeto de asistir a la Asamblea de las Cámaras de la Propiedad Urbana y Asociaciones de propietarios de España el Presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana de esta ciudad nuestro amigo el diputado provincial don José Arroyo.

Notas varias. En los exámenes del previo para Correo ha aprobado el estudiante cartagenero don Antonio Colao, preparado por don Carlos Baeza y don Martín Pérez.

Enfermos. Se encuentra enferma la niña Gandelaria Carlos Roca hija del Contador de Navío don Tomás.

Teatro Circo

Compañía Rosario Pino. Hace muchos años se estrenó «Zazá» en los teatros de la Corte. Nos lo sirvieron como manjar fuerte, prohibido casi, compañías extranjeras, cuyo principal mérito, si mérito puede llamarse, era el más refinado realismo de la escena.

«Zazá», llegó a ser obra de escándalo por toda conciencia algo escrupulosa. La tesis de la obra, su diálogo, las situaciones; todo en fin hizo que escandalizara esta obra a los más timoratos. Razón tenían.

Rosario Pino, entendió y sintió Zazá en su propia época. ¿No la siente hoy y no la entiende? Sí. El talento de Rosario es muy grande y no puede ignorar nunca lo que es, lo que representa la inmoral Zazá.

A buen seguro que si Zazá se hubiese interpretado siempre como la interpretó Rosario Pino, no hubiese llegado a tener la fama que tuvo, hubiese sido una comedia de tantas, esas brosas, atrevidas, pero nada más.

Con Rosario Pino, pueden ir al teatro los más timoratos. Lo supedita todo a la corrección y la moralidad en la forma y por ello aparte de las mil notables cualidades que la adornan es digna de los mayores encomios y de sí el encanto que por ella sienten las damas.

Seguramente mañana noche demostrará a nuestro público cuanto quiere y admira a Rosario Pino y su beneficio será una recopilación en todas las óvalones, de todo el cariño que por la insignie actriz siente el público de Cartagena.

EN SANTA LUCIA

CON BROCHE DE ORO...

Escriba Ud., escriba Ud., díjome estrechando por última vez la mano, el animoso Rector de Santa Lucía; Aunque otros escriban, escriba Ud. Y ¿cómo no he de complacer a tan caro amigo, que tales energías desarrolla, por ver desarrollada en el amado barrio la Religión Católica?

Gustoso, pues, escribiré estas cuartillas para que le sirvan de algún allanto en sus incesantes desvelos en favor de sus doblemente amados feligreses.

Si antes no lo hice, debíose más que a falta de buena voluntad, a más urgentes ocupaciones y a la creencia en que estaba de que otra mejor cortada pluma reseñara la gloriosa jornada del próximo pasado domingo, día de la provechosa Misión que han predicado los Rvdos. PP. Luis Massana y Ramón María Felip, Misioneros ambos del Corazón de María, de la residencia (Catedral Antigua) de esta ciudad.

Ya en precedentes artículos de cuenta a los benévolos lectores de El Eco del vigoroso resurgir católico iniciado en el barrio, con motivo de la Santa Misión.

Hoy, como término de mi verídica información, anotaré las más salientes notas de la inesperada, (digo inesperada para los pesimistas, que son siempre los más), solemnidad de anteayer. Reanudemos, pues, la interrumpida narración del artículo, rotulado: «Ardiendo Santa Lucía...»

Los valientes Adoradores Nocturnos de los cuatro turnos de la Ciudad y del barrio de San Antón, estuvieron haciendo la escolta y corte de amor a su Divina Majestad, celebrando una extraordinaria vigilia de propaganda Eucarística, que resultó imponentísima.

A las 3 de la madrugada saltaron el restaurado templo una multitud de robustos jóvenes, quienes voltearon hasta no poder más las alegres campanas (y cuentan que alarmados los bomberos de la ciudad, se aprestaron a extinguir el supuesto incendio de Santa Lucía... hasta que fueron tranquilizados).

Terminó la nocturna solemnidad con devota y muy concurrida Comunión General.

Brillaba ya el sol espléndido en el despejado cielo. Ni una ligera nube empañaba su tersura. Activáronse en todo el pueblo los preparativos para la inmediata solemnísima procesión de altar. Hombres y mujeres arrastraban el barro de las calles por donde había de pasar la Sagrada Hostia.

Enorme afluencia se hallaba estacionada en las inmediaciones del vetusto templo parroquial, (que sonreía como en sus mejores días y en la esperanza de mejores tiempos). Comenzó a desenvolverse la apiñada muchedumbre de fieles, entre murallas de curiosos y devotos, algún tantico cobardes... Guiados por algunos guardias municipales, iban siguiendo incontables niños y niñas, con caprichosos estandartes del Corazón de María recuerdo gratuito

de la Santa Misión. Sin cesar entonces los múltiples y variados cánticos durante aquella aprendidos.

Seguía a continuación las numerosas y ejemplares Hijas de María, las Marias de los Sagrarios y otras personas devotas que cantaron durante el largo recorrido de la procesión, y ante todos los altares, los más esojidos cánticos de su repertorio.

Seguía, por último, el Rey de reyes, Jesucristo Sacramentado. Llevaba la Custodia el señor Teniente Arcipreste don José Jaén, oficiando de diácono y subdiácono los presbíteros don Patrio Garrido y don Alfonso Sáiz del Olmo. Llevaron las varas del palio los señores don José Moncada, don Victoriano Roca, don Eduardo Vera, don Juan Berenguer, don Juan Martínez y don Francisco Barco. Hicieron la escolta al Santísimo algunos números de la Bonemerita.

Cerraba la lucida procesión un pirotecnista del Regimiento de Sevilla, con banda de cornetas y tambores, al mando de un oficial.

El desfile de la procesión resultó animadísimo por los variados cánticos predichos, llamando poderosamente la atención el escogido coro de Hijas de María del barrio, y las niñas del Colegio de doña Dolores García Navarro que iban en medio de las filas, parándose a cantar ante todos los altares del trayecto.

Durante la procesión, al paso del Santísimo, llevaban de todos los balcones y ventanas deshojadas flores, mientras los cánticos litúrgicos y sagrados bendicen los espacios de suaves armonías.

Al regresar la procesión en el templo, prohibiéndose a los niños la entrada en él, resultando incapaz para contener a tan enorme afluencia.

Todos escucharon conmovidos el sermón de despedida y clausura de la Santa Misión, predicado por un P. Misionero.

Al siguiente día a las 8 hubo solemne funeral por los fieles fallecidos desde la anterior Misión.

A las 10 tuvo lugar la conmovedora bendición de infantes y desfile por delante del Corazón de María. Distribuyéronse unos selectos o más recordatorios. Terminándose con este acto con broche de oro la Santa Misión.

Afluyan, pues, los generosos y espléndidos donativos.

ROSSSELL. 23 IV 1918.

JUNTA de Protección a la Infancia. Número premiado hoy 176